

# EL MONITOR RELIGIOSO.

SEMANARIO DE PALMA.



DOMINGO 21 DE JULIO DE 1850.

## Calendario.

HOY DIA 21.

Santa Prajédes vírgen, natural de Roma, hija de Pudente senador, y hermana de los santos Norato, Timoteo y Pudenciana. Su caridad se manifestó sobremanera con los pobres enfermos, á quienes curaba las llagas, y con los encarcelados por la fe, á quienes socorria y alimentaba, animándoles al propio tiempo á confesar la religion cristiana en medio de los mayores tormentos. Con estas y otras santas ocupaciones entregó su espíritu al Señor el año 124, siendo su cuerpo trasladado á Mallorca por uno de nuestros Reyes, y venerado hasta el dia en la iglesia del real Palacio.

LÚNES 22.

Santa María Magdalena, hermana de los santos Lázaro y Marta, de la cual dijo el Salvador, que se la habian perdonado sus muchos pecados, porque le amaba mucho y le unguiera los pies despues de lavárselos con sus lágrimas; mereciendo por esta muestra de predileccion, ser testigo de la Resurreccion y Ascension gloriosa del Redentor, como lo habia sido de su cruento sacrificio en el Calvario. Retirada la Santa

AÑO 1.<sup>o</sup>

á una gruta de Marsella, acabó su vida penitente, en este dia del año 81.

MARTES 23.

San Liborio obispo de Maine, en Francia, cuya piedad y celo contribuyeron en gran parte á la exaltacion de la fe de Cristo en aquel tiempo.

MIÉRCOLES 24.

*Vigilia.*

Santa Cristina vírgen y mártir, natural de Tiro en Toscana, hija de padres idólatras, de cuyos furores se vió precisada á huir por conservar su vida con la fe prometida á su esposo Jesucristo, por el cual murió asaeteada el año 300.

= San Francisco Solano confesor, natural de Montilla, en Andalucía, y religioso de la órden de Menores observantes, apóstol infatigable en los reinos del Perú, donde despues de haber convertido mucha gente á la fe, murió santamente el dia 14 de julio de 1616.

JUEVES 25.

✠ San Jaime apóstol, patron de España, por haber anunciado en este reino el Evangelio de Jesucristo, apareciéndole la Vírgen santísima en carne mortal, sobre un pilar de Zaragoza: ordenados algunos de sus discípulos en



obispos para regir la nueva iglesia que acababa de fundar, regresó á Jerusalem, donde recibió la corona del martirio el año 44 del nacimiento del Redentor, imperando Heródes Agripa; siendo despues su cuerpo trasladado á España, donde es venerado.

#### VIERNES 26.

† Santa Ana madre de nuestra Señora, hija de Matan ó Stolano y de María ó Emerenciana, esposa de San Joaquin, una de las mugeres mas santas que ha tenido la Judea. Nació en Belen, cuna de su nieto el Redentor del universo, y á los cuarenta años de matrimonio concibió á la Vírgen inmaculada, que destinó el Eterno para tabernáculo de su unigénito Hijo. Al fruto santo de su vientre, le impuso el nombre de María, destinándola al servicio del templo, para cuyo efecto pasó á Jerusalem, donde murió á los 79 años de su edad.

#### SÁBADO 27.

San Pantaleon mártir, natural de Nicomedia, médico de profesion y cristiano por la predicacion de un presbítero llamado Hermolao. Fué tal el fervor con que abrazó la fe, que convirtió á ella á su padre y á otros muchos gentiles; por lo que fué degollado por disposicion de Máximo en este dia del año 311.

---

## Cultos.

---

#### HOY DOMINGO 21.

En la iglesia de la Purísima Concepcion continúan las cuarenta-horas dedicadas á santa Magdalena, siendo la esposicion á las cinco y media de la mañana, y la reserva al anocheecer.

= En la parroquial de San Nicolas se celebra la fiesta del santísimo Cristo

con misa solemne y sermon, siendo el orador D. Félix Pons presbítero.

= En la de Santa Teresa de Jesus los hermanos y hermanas de la tercera orden de nuestra Señora del Cármen tributan á su Purísima Madre solemne fiesta: á las diez cantará la música la misa mayor, y predicará D. Francisco Vidal presbítero, estando de manifiesto Su Divina Magestad.

= En la del Santo Hospital general se celebra fiesta á la misma soberana Vírgen, cantándose á las diez la misa mayor con sermon que pronunciará D. José María Sureda presbítero.

= En la de nuestra Señora de las Mercedes á las siete de la tarde los esclavos de la Vírgen, hermanos y hermanas terciarias de la orden mercedaria, practicarán el acostumbrado ejercicio de la Esclavitud Mariana, en que despues de un breve rato de oracion, D. Jaime Pons-Estel presbítero hará una plática, y acabada se cantará la estacion de la soberana Vírgen y una decena de su corona.

#### LÚNES.

En la iglesia de la Purísima Concepcion concluyen las cuarenta-horas, esponiéndose el Santísimo á las cinco y media de la mañana; á las diez se cantará misa solemne con sermon que dirá D. Ignacio Vich presbítero capuchino; y por la tarde á las siete habrá un rato de oracion mental y la reserva.

= En la de Santa María Magdalena se celebra la festividad de su titular con misa cantada por la música, preconizando las glorias de la admirable penitente D. Pedro Antonio Muntaner presbítero.

#### MÁRTEES.

En la iglesia de religiosas Teresas se celebra la octava de la solemnidad de la Vírgen del Cármen: á las diez la reverenda comunidad cantará misa mayor, en la que predicará D. Miguel

Moranta presbítero; y al anochecer se concluirá el setenario de la Señora.

MIÉRCOLES.

En la parroquial iglesia de San Jaime al toque de oraciones cantará la música unas armoniosas completas en preparacion á la festividad del santo Apóstol.

JUEVES.

En la iglesia parroquial de San Miguel á las ocho de la mañana empezarán cuarenta-horas en honor de santa Ana: á las diez y media la reverenda comunidad cantará la misa mayor; y al caer de la tarde despues de maitines, se cantarán solemnes completas por la misma comunidad, reservándose en seguida el santísimo Sacramento.

= En la parroquial de San Jaime se celebra la festividad de su titular con misa solemne que cantará la música, y sermon que dirá D. Juan Bautista Pol presbítero.—A las cinco de la tarde seguirá la novena del patriarca san Cayetano.

= En la de la villa de Porréras se celebra la fiesta llamada de *l'Obra*, para conseguir del Señor derrame sus bendiciones sobre los que contribuyen para la fábrica y adorno de su templo.

= En la parroquial de Santa Cruz y en el oratorio de Santa Fe á las cuatro y media de la tarde se dará principio á la devota novena de nuestra Señora del Buen-Camino con sermon, continuando á la misma hora en los domingos y fiestas siguientes.

VIÉRNES.

En la iglesia parroquial de San Jaime á las cinco y media de la mañana se practicará la devocion acostumbrada en honor del santísimo Cristo *del Sepulcre*, haciéndose dos puntos de meditacion sobre la agonía que padeció Jesucristo pendiente de la cruz.

= En la parroquial de San Miguel

continúan las cuarenta-horas, esponiéndose el Santísimo á las seis de la mañana; á las diez se cantará la misa mayor con música y sermon, siendo el orador el presbítero D. Pedro Antonio Muntaner vicario de la Vileta. Por la tarde, despues de maitines, habrá un rato de oracion mental y la reserva.

= En la capilla real de Palacio se celebra la festividad de santa Ana como á titular, cantándose á las diez misa solemne con sermon que predicará D. Juan Bautista Pol presbítero.

SÁBADO.

En la parroquial iglesia de San Miguel concluyen las cuarenta-horas, siendo la esposicion á las seis de la mañana y la reserva al anochecer, precedida de un rato de oracion mental.

= En la iglesia de Santa Magdalena á las cuatro de la tarde la reverenda comunidad cantará solemnes maitines en honor de su esclarecida hermana la beata Catalina Tomas, y al anochecer se cantarán completas con música en preparacion á la fiesta que el M. ilustre Ayuntamiento le tributa como á patrona y paisana.

*Corte de María.*

IMÁGENES de la Santísima Virgen que deben visitar los asociados, en los dias é iglesias siguientes:

21. Nuestra Señora del Amor Hermoso. Iglesia de la Asociacion. (Privilegiada.)
22. Nuestra Señora de la Cueva-Santa. Iglesia de Santa Clara.
23. Nuestra Señora de la Soledad. Iglesia de *Miñonas*.
24. Nuestra Señora de las Mercedes. Iglesia de su nombre.
25. Nuestra Señora de la Anunciacion. Iglesia del Hospital.
26. Nuestra Señora de la Paz. Iglesia de San Jaime.
27. Nuestra Señora del Socorro. Iglesia de su nombre.

## Reseña.

En la anterior semana se han celebrado en esta religiosísima capital muchas y lucidas fiestas: en todas ellas se ha ostentado aquella magnificencia y gravedad, que han admirado siempre los forasteros. La primera que tuvo lugar fué la de nuestra Señora del Milagro en la parroquial de San Miguel, cuya devoción introdujo en el año 1846 el Sr. Intendente de provincia D. Francisco Gil de Sola recién llegado de Madrid, donde es honrada la santísima Vírgen bajo aquel hermoso título. Podríamos aquí citar en apoyo de esta verdad, el pomposo novenario que en las Descalzas Reales de la corte se ha celebrado á la Señora en el presente mes, en el que han dado muestras de su talento los mejores oradores, y los músicos mas aventajados, teniendo por auditorio á lo mas escogido de la alta sociedad. Estamos persuadidos que el Dr. Llampayas, á quien se encargó el panegírico de la santísima Vírgen en la referida fiesta celebrada en la iglesia de San Miguel, no nos hizo desear á los oradores de aquella capital, pues con su elocuencia y erudicion, supo llenar como de costumbre, los deseos de los concurrentes.

La fiesta del seráfico doctor san Buenaventura en la iglesia de San Francisco de Asis, que le tributaba ántes de 1836 la Mariana concordia, compuesta de los estudiantes de las facultades de teología, filosofía, retórica y gramática, que asistian á las cátedras que de dicha ciencia leian los franciscanos, fué celebrada á espensas de varios devotos, no con aquella suntuosidad que admiramos en otra época; pero sin que faltare en ella la gravedad en las ceremonias y la erudicion en el

panegirista, que fué D. José Serra, como teníamos anunciado.

La solemne conmemoracion de nuestra Señora del monte Carmelo, se ha celebrado en la iglesia del Santo Hospital con aquella religiosa pompa que se acostumbra, desde que la imágen marmórea de la santísima Vírgen fué trasladada en 1837, del templo dedicado á su nombre, al altar mayor de la referida iglesia donde hoy es adorada. El adorno y compostura del altar era muy bello, la orquesta fué escogida, y el orador se lució no solo por lo historiado de su discurso, sí que tambien por las frases y estricta precision con que sabe sujetar sus producciones á las reglas del arte.

El Sr. Marcó, prior que fué de uno de los conventos de carmelitas descalzos de Cataluña, á quien se encargó el sermón de la fiesta que las religiosas Teresas celebran anualmente á la patrona y titular de su órden, confirmó la aventajada opinion que de sus prendas oratorias tiene formado el público sensato. La solemnidad de que nos ocupamos tuvo principio á las diez de la mañana del lunes, vigilia de la Vírgen del Cármen, esponiendo á Su Divina Magestad por espacio de cuarenta horas, cuya piadosa devocion introdujo en 1787 el doctor en medicina D. José Llabres.

El juéves 18 en la parroquial de San Miguel se dió principio, por primera vez, al triduo de cuarenta-horas dedicadas á san Vicente de Paul, que se inauguraron en la iglesia de los padres de la Mision de esta capital el año 1800. Con la supresion de los misionistas en el año de 1835 quedaron tambien suprimidas las cuarenta-horas, cuya celebracion vemos hoy restablecida con el magestuoso aparato que caracteriza los cultos que se rinden al Señor en la memorada parroquia. El dia 19 en que se reza de san Vicente de Paul, pre-

dicó en la misa mayor las glorias del Santo D. Pedro María Colom presbítero, tomando por tema estas palabras del cap. 4. v. 18. de san Lúcas.

*El espíritu del Señor sobre mí,  
por lo cual me ungió y me envió  
á evangelizar á los pobres.*

Después de haber espuesto en el exordio los escollos que ofrece á la ignorancia y al error la desigualdad con que Dios distribuye entre los hombres los bienes de la tierra; y las recientes revoluciones que han acontecido con el pretexto de mejorar el estado de las clases menesterosas de la sociedad, el orador se propuso probar que solo el catolicismo puede mejorar eficazmente la suerte de los indigentes y afligidos. A este efecto consideró á Vicente de Paul cual insigne bienhechor de la humanidad, y cual perfecto modelo de las virtudes que constituyen al santo y verdadero hombre de bien. Después de haber espuesto los señalados rasgos en todo cuanto hizo este humilde sacerdote para el bien de las clases pobres, y apostrofando al auditorio, le dijo: «¿Qué es lo que han hecho para el bien de la humanidad los filósofos antiguos y los modernos reformadores del orden social?....» Y para hacer ver claramente los amargos frutos que ha recojido la sociedad de los hipócritas sistemas de Fouvier, de Roberto Owen, de Cabet, de Luis Blanc y de tantos socialistas de Francia, Alemania é Italia, señaló los desastres y la sangre que ha corrido por las principales capitales de Europa, y la honda llaga que ha abierto en el pecho de dicha sociedad la aplicación de sus insensatas teorías..... Pasó luego á esponer las heroicas virtudes de Paul, y describió su fe, su ardiente caridad hácia con Dios y el prójimo, su cristiana mansedumbre, que formó el carácter distintivo del santo evangelizador y padre

de los pobres. Terminó animando á sus oyentes á practicar las virtudes de que Vicente nos dió tan bellos ejemplos; asegurando que la felicidad de que goza, es la misma que se nos está preparada, si como él marchamos por el estrecho camino que nos trazó el Salvador, para que podamos llegar á la patria celestial.

Sentimos el no poder difundirnos mas en obsequio de los que no han podido oír al Sr. Colom, que habiendo salido de esta su patria el 22 de agosto de 1833 á la edad de diez y siete años, y que desde aquella época viajó la mayor parte del tiempo por el extranjero, se dejó sentir por primera vez entre sus conciudadanos el viérnes próximo pasado, preconizando las glorias y rasgos de sublime caridad con que se distinguió el fundador de la congregación de los misioneros. Apesar de no ser el idioma castellano el nativo del Sr. Colom, y de que permaneció unos tres años en Madrid, Alcalá de Henares y otros puntos del continente, desde donde se trasladó á Chambery en el ducado de Saboya, su lenguaje fué castizo, y sus modismos muy adecuados á las reglas de la oratoria española. Sin embargo de haber merecido el panegirista la aprobacion del numeroso y escogido concurso, la opinion de los inteligentes es de que ha de lucirse mucho mas en los discursos morales. En efecto, el Sr. Colom se ha ejercitado bastante en esta materia en el espacio de trece años por las diferentes provincias del territorio frances, en las de Suiza, Bélgica, Saboya y en otros puntos de Alemania, con tanto fruto de las almas, que la congregación de *Propaganda fide*, autorizada por S. S., en 5 de abril del año próximo pasado, le despachó el diploma de misionero apostólico.

Entre las reiteradas tareas del púlpito, supo el Sr. Colom llenar los va-

cíos, escribiendo diferentes obras, de las que publicó algunas en Besanzon el año 1847 bajo este título: *La chasteté*, un volúmen en 8º.—*L'homme envisagé sous le point de une religieux et philosophique*, otro volúmen en 8º.—*Le Prêtre en Retraite*, otro volúmen en 8º.

Aunque nadie es profeta en su propio país, presagiamos al Sr. Colom, apoyados con el testimonio de varias personas de capacidad, un resultado halagüeño. El Señor bendiga sus tareas y las de todos los que evangelizan la paz; no la que el mundo puede dar, sinó aquella cuyos arranques estriban sobre la caridad, de la cual es el verdadero cimiento y piedra angular Cristo Jesus.

## Poesía.

### A SANTIAGO APOSTOL

PATRON DE ESPAÑA.

*Traducción del himno: DEFENSOR ALMÆ HISPANIÆ.*

**D**efensor de la España esclarecido,  
SANTIAGO, vengador del mahometano,  
A quien de Dios el Hijo soberano  
Hijo del trueno dió por apellido.

Desde las altas sillas de la gloria  
Convierte acá tus ojos favorable,  
Y las debidas gracias oye afable  
Que cantamos con gozo en tu memoria.

Gracias te rinde España reverente  
Con tu nombre feliz y afortunada,  
Y con tus sacros huesos ilustrada  
Alabanzas te da perennemente.

Cuando la oscura noche y la perversa  
Vanidad poseía nuestra España,  
Por tí con su candor la ilustra y baña  
La luz mas saludable, pura y tersa.

Hallándonos con guerras oprimidos,  
Te viste formidable en la batalla

Con caballo y alfange, la canalla  
Dè moros destrozár enfurecidos.

Confiados en tus prendas y clemencia,  
Pedimos con afecto fervoroso  
Que como liberal y dadivoso  
La esperanza nos des de tu presencia.

Sea gloria á Dios Padre Omnipotente,  
Al HIJO singular de él engendrado,  
Y al mas Divino AMOR, nuestro abogado,  
Por los siglos sin fin eternamente.

J. B. S.

## Gacetilla.

*Apuntes históricos sobre la administracion de los Sacramentos.*

### EL BAUTISMO.

Antes de internarnos en la continuacion de la historia sobre el modo con que se administró el sacramento del Bautismo á los católicos, y de la ritualidad observada por los griegos y armenios; esplanaremos, aunque muy concisamente, el período que da principio á nuestro primer artículo inserto en el número 4. A algunos les sorprendió, segun llevamos entendido, la noticia de que Jesucristo bautizase á su Precursor, miétras otros fundados en el Evangelio, resistieron nuestra opinion, que va apoyada sobre el testo de los santos Padres; sin considerar que san Juan dice, cap. 21, v. 25: «Muchas otras cosas hay que hizo Jesus; que si se escribieran una por una, me parece que no cabrian en el mundo los libros que se habrian de escribir.» Además de la santísima Virgen, bautizó el Señor á san Juan, como dice santo Tomas de Aquino con san Juan Crisóstomo, 3. p. q. 58. a. 6. ad 3., fundado en las palabras del Precursor á Cristo: *Ego á te debeo baptizari*, y le responde el Salvador: *sinè modo*, espera un poco; de que se infiere, que Cristo bautizó al Bautista, afirma san Gerónimo. Son de tanto peso las autoridades de los santos Doctores que hemos emitido, que nos parece una superfluidad añadir otros testos que corroboren nuestra asercion. Solventada á nuestro humilde entender la dificultad, seguiremos la narracion segun el sistema os hemos trazado.

Encierran tantos misterios las augustas ceremonias con que la Iglesia administra el bautismo á los nuevos creyentes, que ellas por sí solas bastarian para dar un testimonio auténtico de la santidad del

**Sacramento.** Nosotros circunscritos á los estrechos límites de un periódico, no podemos entrar en sus detalles, mayormente cuando son tantos los autores que han escrito sobre esta materia. Insiguiendo, pues, la historia del bautismo por inmersión, diremos que, en las tres inmersiones, se simbolizaba: en la primera, hacer el hombre nuevo; la segunda purificar al bautizado de los tres pecados de pensamiento, palabra y obra, y la tercera para librarle de las tres transgresiones, que son las de la ley de la naturaleza, de la mosaica y de la de gracia. No podían omitirse las tres inmersiones, infusiones ó aspersiones, que así variaban según las circunstancias del bautizando, sin cometer pecado grave, conforme la doctrina de santo Tomas.

Los griegos, particularmente los cismáticos, siguen aun esta costumbre, presentando á la iglesia, que por lo regular es de sencilla fábrica ó muy pobre, al que ha de ser bautizado, en el octavo día de su nacimiento; y tomándolo los sacerdotes, le sumergen por tres veces en el agua, después de haberle impuesto el nombre que ha de llevar, y profiriendo esta fórmula: «N., siervo de Dios, es bautizado en el nombre del Padre, y esto para siempre, por los siglos de los siglos.» Hacen la segunda inmersión en nombre del Hijo, diciendo lo mismo, y la tercera en nombre del Espíritu Santo, pronunciando las mismas palabras, y á todas responde el padrino: *Amen*; con lo que queda concluida la ceremonia del Bautismo. Es asaz notoria en los fastos del catolicismo la santidad de la iglesia griega, que abarcaba desde la Iliria hasta la Mesopotamia y la Persia, incluso el Egipto, en los primeros siglos de la era cristiana. Recuerdos de sus glorias son los esclarecidos mártires y doctores, que con su sangre y escritos fecundizaron la viña del Señor, á la par que con su doctrina ilustraron la teología ascética y dogmática. Serán siempre pronunciados con entusiasmo los nombres de Ignacio obispo, Dionisio de Corintio, Clemente de Alejandría, Eusebio, Atanasio, Gregorio Nacianzeno, Basilio el Magno, Juan Crisóstomo, y otros cuyo catálogo podrá leerse en las historias eclesiásticas. Aun han quedado en la Grecia restos de la primitiva ortodoxia; pues los griegos conocidos con el pronombre de latinos, han conservado la comunión católica, apesar del cisma que en 867 introdujo en aquella rica heredad del Señor, Phocio arzobispo de Constantinopla, que pretendió la primacía de la Iglesia universal. Esta fatal escisura, que dividió la túnica inconsútil del Redentor, fué anatematizada en el cuarto y último concilio constantinopolitano, mojando los padres que la suscribieron, sus plumas en la sangre de Jesucristo puesta en un cáliz. Los esfuerzos ulteriores, para hacer de aquel rebaño con el de occidente, un solo redil bajo la autoridad de un solo

pastor, han sido ineficaces. Es sensible que la sangre del Cordero y las aguas del Bautismo, pierdan su eficacia por la terquedad con que resisten al Espíritu Santo los griegos sismáticos, y que sean estériles sus deprecaciones y culto que dan á la sagrada tumba del Redentor á la cueva de Pátmos, donde escribió su *Apocalipsis* el evangelista san Juan, y en otros templos insignes por los recuerdos que encierran.

Los armenios, nación antiquísima que habita el vasto país que comprende una parte considerable del Asia, entre la Capadocia, la Mesopotamia y la Media, en cuyos confines se dice plantó Dios el Paraíso terrenal para habitación de nuestros primeros padres, y en el que descansó la arca después del diluvio, abrazaron la fe por la predicación de los Apóstoles; y aunque se glorian con el nombre de cristianos, no todos son católicos. Algunos de ellos no reconocen mas que una sola naturaleza en Cristo, y los que creen en las dos lo confunden de tal suerte, que no admiten la propiedad de cada una en particular, y cuando hablan de la unión hipostática, los que se figuran católicos, confiesan que Jesucristo en la Encarnación es Dios perfecto y Hombre perfecto, sin mezcla, cambio ni fusión. Niegan la existencia del purgatorio, y sin embargo se les ve con frecuencia orar en los cementerios por sus difuntos, mandando celebrar misas en sufragio de las almas de los finados. No creen en el infierno, que dicen fué destruido por Jesus en su descenso á aquel lugar de tormentos, después de su cruento sacrificio; admitiendo otra mansión ridícula para depósito de los espíritus, que no entrarán en el cielo hasta después del juicio universal. Tienen no obstante, sus iglesias ricamente adornadas, con solo un altar plantado en el fondo de la nave del santuario, de siete palmos de elevación, al que se sube por seis gradas magníficas, quedando el todo del edificio con la mas esmerada suntuosidad y hermosura; de modo, que lo que en los griegos es pobreza y miseria, en los armenios es riqueza y esplendor. La iluminación, particularmente en la misa, es grande: el canto, grave y armonioso: la compostura y recogimiento en los ministros, es admirable, y la asistencia de los religionarios á los divinos oficios, numerosa y frecuente.

En la administración del Bautismo no se muestran ménos magníficos, pues tienen designado un día apropiado, que es el de la Natividad del Señor. En los puntos cercanos al mar, ó á las inmediaciones de algun río ó lago, se prepara en un barco, entoldado y adornado con profusión, un altar, ante el cual, á la salida del sol se hallan prostrados los sacerdotes, los padres y padrinos de los bautizando, los que reciben el nombre del santo del día en que nacieron, y después de algunas cere-

monias, reciben las tres inmersiones por cruda que sea la estacion, pronunciando el ministro la misma fórmula usada por los griegos en iguales circunstancias. El resto de aquel dia es un continuado festin; no obstante, si los padres de los bautizandos son pobres, ó se teme por la vida de éstos, se hace la ceremonia en cualquier dia, llevando la madrina el recién nacido á la iglesia, desde la que concluido el acto el padrino lo restituye, acompañado de algunos músicos, á los brazos de su madre, que lo recibe de rodillas. Dado por el padrino un ósculo á la frente de su ahijado, se sienta á la mesa con el ministro y familia, donde se les sirve un banquete mas ó ménos rico, segun la voluntad ó circunstancias de cada cual. A los cuarenta dias se presenta al templo la parida, y con algunas supersticiones judáicas, ofrece al Señor el nuevo fruto de sus entrañas, con lo que termina la época y ceremonias natalicias y bautismales.

A propósito de bautismos: el dia 12 de los corrientes á las cuatro de la tarde, la Reina nuestra Señora Doña Isabel II, en el real palacio de Madrid dió á luz un robusto príncipe de Asturias, que por lo mucho que padeció en el acto de nacer, conoció su augusta madre la necesidad apremiante de administrarle el agua del socorro, lo que practicó el médico de cámara D. Juan Francisco Sanchez, dejando de existir el régio vástago á los siete minutos de haber recibido el santo Bautismo.

Para el 6 del actual estaba anunciado que el señor arzobispo de Toledo administraria el bautismo y la confirmacion, en la iglesia de San Luis de Madrid, á una señorita de quince años, nacida en Inglaterra y educada en el protestantismo: su nombre es Elisa, hija de D. Antonio Ferrer español.

— Se dice será promovido al cardenalato, el Sr. Matthieu arzobispo de Besanzon.

— Dos concilios provinciales se están celebrando actualmente en Francia, el uno en la catedral de Lion y el otro en la de Albi; ambos presididos por sus respectivos metropolitanos.

— Segun escriben de Paris, el Sulta. ha tomado una disposicion que le honra mucho: sabido es que los súbditos cristianos estaban sometidos en aquel imperio á un tributo personal, cuya exaccion daba lugar á innumerables abusos; la Puerta ha decidido que en lo sucesivo tanto el cobro como la distribucion de este tributo quedará á cargo de las diversas comunidades cristianas.

— El 24 de junio tuvo lugar la inauguracion de la iglesia que mis Burdett ha hecho construir á sus espensas en Rochester - Row - Wetminster, en la cual ha fundado dos escuelas gratuitas, una para 240 niños y la otra para 200 niñas. La ceremonia de la inauguracion fué hecha por el Ilmo. Sr. obispo de Lóndres. Las fachadas de las casas estaban adornadas de guirnaldas y banderas, y mis Burdett al dirigirse á la iglesia y al regresar á su casa, fué saludada por las aclamaciones del gentío que se agolpaba en las calles y por las personas que habia en las ventanas.

## Bibliografía.

*Vida del Salvador*, escrita en el año 1551 por el R. P. Ludolfo de Sajonia, monje cartujo, traducida y aumentada por D. Antonio Rosselló y Sureda, mallorquin, misionero apostólico. Se están repartiendo las entregas 102 y 103. Sigue abierta la suscripcion á 2 rs. en Madrid y 3 en las provincias.

*Catecismo de controversias contra los protestantes*, por el P. Schefmacher, aumentado por D. Juan Gonzalez. Se vende á 8 rs. en Madrid, librería de Sanz, plazuela del Progreso.

RECTIFICACION.—En el número anterior, pág. 8, columna 1.<sup>a</sup>, donde dice que la fundacion del seminario cuenta 250 años, debe decir 150.

PALMA DE MALLORCA.

Imprenta nacional, á cargo de D. Juan Guasp.